



平成30年7月13日

第128号

八代高校・八代中学校PTA会報

<http://www.yatsushirohighschool.com/>



▲ホームページ QRコード

特集1 新役員紹介

特集2 第62回 九州地区高等学校
PTA連合大会 結 沖縄大会



白鷺吟

前PTA監査 野々口 正治

『情熱がものごとを成し遂げる力になる』

五月のPTA総会をもちまして、七年間の本部役員を無事に終えることができました。学校はじめ保護者、生徒の皆さんには、大変、お世話になりました。振り返ってみれば、本部役員としての活動は、子供の成長を近くで見ることができ、良い機会でありましたし、沢山の方々の交流をおして、私自身も貴重な経験をさせていただきました。

特に印象深かったことは、今年の四月、熊本地震復興祈願として開催された、「めざましライブコンサート リーツアイン八代」での八高生、八中生の活躍です。熊本地震からの復興と八代の活性化のために、自分たちができる何かをしたいという生徒の皆さんの強い想いと情熱が、沢山の人を動かし、イベントの現に繋がったのだと思います。

このイベントをおして、自分の子供と同年代の高校生の逞しい姿を見ることができたことは、我が子の成長を確認できたような気がして、とても幸せな気持ちになることができました。

生徒の皆さん。皆さんの可能性は無限大です。自分の夢や目標に向かって情熱を持って努力を続ければ、自分だけではとても実現できないような事であっても、必ずや協力してくれる人が現れ、皆さんの夢の実現をサポートしてくれると思います。

生徒の皆さんが大きく飛躍され、八代高校、八代中学が更に発展されることを心から祈っています。

特集1

平成三十年度

PTA新役員紹介



PTA会長
今田 史昭

不撓不屈

鳳雛よ、大志を抱け

いつもPTA活動にご協力いただきまして、誠にありがとうございます。昨年度に引き続きまして、今年度もPTA会長を仰せつかりました今田史昭(イマダフミアキ)と申します。一年間、よろしく申し上げます。

五月十二日(土)のPTA後援会総会にたくさん出席いただきました。当日は、近隣の駐車場が借りられず、お近くの方には「徒歩や自転車」、その他の方々には「乗り合わせや公共交通機関」等で御対応いただき、御迷惑をおかけしましたが、皆様の御協力のおかげで、混雑はあまりなかったようにお聞きいたしました。大変お世話になりました。総会も各議案に対しまして、御承認いただきましたこと、誠に感謝申し上げます。保護者の皆様と共に楽しく活動していきますので、どうぞよろしく申し上げます。



さて、昨年度からPTA会長を仰せつかり、様々な学校行事(子供達の活動)を見てきました。そういった学校での子供達の頑張りが私達が行ってきたPTA活動の様子、会長として参加した研修会等、皆さんにお伝えすることを「会長通信」に掲載し、お知らせしてきました。今年度も毎月不定期ではありますが、会長通信「不撓不屈」鳳雛よ、大志を抱け」を発行して、保護者の皆様にお知らせしていきます。ホームページ(PTA欄)にも随時掲載していきますので、プリントが手元に届かないときは、ご覧になってください。よろしく申し上げます。



30年度 PTA総会の様子

この表題は、学校側と一体となつて、子供達の頑張りを応援

(サポート)するのが、私達保護者の役目だと思えます。そんな夢に向かって努力している子供達にエールを送る意味も込めて、スローガンを「不撓不屈」鳳雛よ、大志を抱け」としています。子供達が、学習面においても部活動においても壁にぶつかつたとしても、諦めずに努力して欲しいと思います。「不撓不屈」です。保護者はエールを送り続けてください。子供達の意識を高めてあげるのも親の務めです。しっかりと応援(サポート)してあげてください。よろしく申し上げます。

PTA活動に関してですが、まずは本部役員や学級委員(各専門委員含む)をお引き受けいただき、感謝いたします。共に楽しみながら活動していきます。役員以外の保護者の方々も、子供を応援(サポート)するという点においては、役員云々は関係ありません。私達保護者が、八代高校・八代中学校の子供達をみんなで応援(サポート)してあげましょう。そのためには、保護者の共通理解が必要となりますので、学習の機会や様々な研修会・講演会、そしてふれあい(親睦)活動等に御理解いただき、参加いただけるとうれしいです。保護者同士も楽しい学校生活を送りましょう。それから、今年度も(Casualクラッシュ)講習会を開催します。昨年導入が完了し、先生から子供達への情報発信や学習サポート支援、子供達

の実績を書き記すポートフォリオや宅習調査の記録、保護者への連絡やアンケート調査等に使われています。また、保護者は模擬試験の結果や志望校判定等を閲覧できます。様々な機能についてお知らせしますので、まだ講習会に参加されたことがない方は是非ご参加ください。最後に今年度は、防災型コミュニケーションの充実を図るために、学校での防災訓練に地域の

方々にも参加してもらったり、地域の防災訓練に私達も生徒も参加したり、地域の皆様と共に防災意識を高めあえたらと思っっています。御案内した際には、気軽にご参加ください。それでは、今年一年間、楽しみながら活動して参りますので、保護者の皆様も楽しみながら子供達を応援してください。学校側と一緒「不撓不屈」を掲げてサポートしていきます。



書記
東島 千春



副会長
篠原 秀和



副会長
永田 由美子



副会長
宮坂 敬郎



副会長
北村 優子



総務委員長
濱 孝治



監査
富 晃之介



監査
高田 一博



監査
田邊 裕之



財務会計
坂川 純絵

各委員会活動
今年の抱負



保健体育委員長
平田 太一

前年度に引き続き今年度も保健委員長を務めさせていただきます。平田です。保健委員になつていただいた方々と長距離走大会など幾つかの学校行事をお手伝いさせていただきます。保健委員の活動の中でもメインとなるのがPTA親睦球技(ビーチボールバレー)大会の運営です。毎年、多くの保護者の皆様に「ご参加いただき、とても楽しい雰囲気」で保護者同士または先生方との親睦を深める機会となつております。毎回参加していただいている方々はもちろん、まだ参加されたことのない方々や今年度入学された保護者の方々にもぜひ参加していただければと思います。今年度は七月二十一日(土)の午後より本校第体育館にて開催予定となっておりますので、多くの皆様のご参加をお待ちしております。今後の保健委員の活動にあつて、皆様のご協力をいただきます。が、より良い活動ができるよう努力してまいりますので、よろしくお願ひ致します。



研修委員長
山内 健二

昨年度に引き続き研修委員長を務めさせていただきます。山内健二です。研修委員会の最大の行事は二学期に行われる校外研修です。昨年度は唐津東中高校と九州大学伊都キャンパスを見学させていただきました。建設中の九州大学伊都キャンパスは、同仰天の素晴らしい施設でした。今年度の校外研修は十月四日(水)に福岡方面に行く予定で、九州大学伊都キャンパスも再度見学する予定です。今年度は昨年入れなかった大学内の施設にも一部入れる予定です。ぜひ、お誘い合わせの上、お気軽に参加していただければと思つております。その他にも「英語講習会、研修委員会主催の講演会、くまもと「親の学び」プログラム&レクリエーション研修」などを計画しています。昨年度、参加いただいた方から「とてもためになった、楽しかった。」と言つていただきました。今年度もそのように言つていただけるよう努めたいと思つています。ご参加いただきますようお願いいたします。研修委員の皆さんには、ご苦労おかけしますが、ご協力の程よろしくお願ひいたします。



Classi研修の様子



地区安全委員長
上村 勝一

本年度、地区安全委員長を務めさせていただきます。ことになりました。上村と申します。微力ではありますが、保護者の皆様のご協力をいただきながら、生徒たちの夢や希望の実現のため、安心して充実した高校生活を送れるように一緒にサポートしていければと思つています。本委員会では、七月開催の南ブロック地区懇談会、また、各学期ごとに年三回、生徒指導部の先生方、本部役員、学級委員の協力を仰いでのPTA合同登校指導を行つてまいります。登校指導の目的としては、安全に通学できる交通環境の確認と「ミニセッションの基本となる「あいさつ声かけ」を笑顔で明るく、元気に生徒たちと取り交わすことかなと思つています。今後は、先生方のご協力を仰ぎ、今年度のPTA活動を通じて、保護者の皆様と交流を深め、生徒たちと共に成長出来るように楽しんでながら精一杯頑張りますので、二年間どうぞよろしくお願ひいたします。



登校指導の様子



広報委員長
米村 和歌子

今年度も広報委員長を仰せつかりました米村和歌子と申します。昨年度は「熊日高校広報誌「コンクール」において優秀賞をいただきました。昨年の広報委員のご協力のおかげです。ありがとうございます。そして、おめでとございました。今年度も広報委員の皆様と協力しながら楽しく活動していきたいと思つています。よろしくお願ひいたします。



広報委員会の活動は、主に「PTA活動の取材(写真撮影)」です。様々な行事に参加して、子どもたちの学校での様子や保護者の活動(手助けや見守り)の様子をPTA会報に掲載し、多くの方々に読んでいただけるような紙面づくりをしてまいります。それから、ホームページの充実です。学校のホームページのトップ画面にある「PTA」をクリックしてご覧下さい。PTA行事や生徒達の様子等をリアルタイムで皆様にお知らせすることで、より開かれたPTA運営を確立し、家庭と学校をつなぐ情報交換の場となるように取り組んでまいります。多くの委員の皆様、広報誌やホームページをたくさんご覧下さい。二年間、どうぞよろしくお願ひいたします。

各学年委員長挨拶

●高校3学年●



藤田 武生



毛利 和子

本年度、高校三年委員長を務めさせていただきます。藤田と毛利です。保護者の皆様と協力し合いPTA活動を盛り上げていきたいと思つています。二年間、どうぞよろしくお願ひいたします。さて、三年生にとっては、最後の総体総文祭が行われ、共に努力し支え合った仲間と力の限り躍動する子どもたちの姿は素晴らしい感動を与えてくれました。これから子どもたちは、次の大きな目標に向け進んでいかなければなりません。子どもたちが大きな目標を達成できるように、保護者の皆様と共に全力でサポートしていきたくと思つています。先日、六月二十二日(金)に高校合同PTA懇親会を八代ホワイトパレスにて開催いたしました。和久田校長先生、諸先生方をはじめ、今田PTA会長並びにたくさん保護者の皆様にご参加いただきありがとうございます。子どもたちの学校生活や家庭での様子などの話ができた大変貴重で有意義な時間を過ごせました。ご多用のところご出席いただきました皆様方、また、懇親会の準備にご協力いただいた各学級委員の皆様方に心から厚く御礼申し上げます。

最後に、三年生・保護者にとっ
ては気の抜けない二年となりま
すが、皆様のご健勝と子どもた
ちの益々の活躍を祈念し挨拶と
させていただきます。

●高校2学年●

井戸康雄 田浦かおり



本年度、保護者の皆さま、学
級委員の皆さま方に御協力頂
き、微力ながら学年委員長を務
めさせて頂きます。どうぞよろ
しくお願い致します。

さて、進級して三ヶ月が過ぎ
ました。子供達はそれぞれ自分
の夢の実現に向けて、目標を定め
つつあることと思います。

先日行われました総会後の学
年懇談会では、子供達に、帰宅す
るまでに今日しなければならな
いことを明確にし、荷物を下ろし
たらすぐ学習に取りかかれるよ
う準備をしておくというアドバ
イスを頂きました。

そろそろ我が子にも、学習面
における充実感を味わって欲し
いと今さらながら願っております。

また、六月二十二日に行われ
た高校合同懇親会では、諸先生
方や多くの保護者の皆さまにご
参加頂きありがとうございます。
重ねて御礼申し上げます。

八中生、八高生の活躍は保護
者としても誇らしく、子供達の
自主性を先生方が最大限尊重

してくださっていることに、心よ
り感謝申し上げます。

今後とも保護者同士、また先生
方との絆を深め、子供達の支え
になれるよう連携を図って参り
たいと思っておりますので、皆さ
ま方の各種行事へのご協力、ご参
加のほどよろしくお願い致しま
す。

簡単ではございますが、挨拶
とさせていただきます。

●高校1学年●

萩野賢志 井上恵美子



今年度、高校二年生委員長を
務めさせて頂きたく思います。萩野と
井上です。微力ながら保護者の
皆様のご協力を頂きながら頑張
りますので、どうぞよろしくお
願いします。

高校入学から三ヶ月が経ちま
した。課外も始まり、学業の質
も量も変化したことで、大学受
験に向け、子ども達の意識も少
しずつ変化していることだと思
います。生活面でも、新しい仲間や
先輩達との出会いの中で日々成
長していく姿は非常に頼もしく感
じています。

また、六月二十二日に行われ
た高校合同懇親会では、諸先生
方や多くの保護者の皆様にご参
加頂きありがとうございます。
保護者同士の親睦はもちろ
んですが、日頃お話する機会の
少ない先生方との交流をともし

て、子ども達の様子や様々な情
報交換が出来て、非常に有意義
な場であったと思います。

今後とも子ども達のよりよい学
校生活に向けて精一杯努力して
参りますので、皆様のご協力を
お願い申し上げます。

●中学3学年●

川口 努 天野直子



今年度の学年委員長を務め
させて頂きます川口と天野で
す。微力ではありますが、保護
者の皆様のご協力を頂きなが
ら、頑張りますのでどうぞよろ
しくお願いいたします。

さて、月日が経つのは早いもの
で、八代中学校に入学してはや
三年目となり、中学校生活最後
の年を迎えております。

子供達も素晴らしい仲間と共
に学業や部活動に励み、切磋琢
磨しながら充実した学校生活
を送っていることと思います。

また、七月七日に中学校PT
A懇親会を開催しましたこと
ろ、諸先生方をはじめ、多くの保
護者の皆様にご参加頂き、あり
がとうございました。各テール
では担任の先生を囲み、子供達
の学校生活や、家庭での様子な
どで話が盛り上がり、先生方と
保護者同士の親睦を大いに深める
ことが出来ました。

今後、先生方のご指導を頂
きながら、保護者の皆様方と緒

に子供達の学校生活が有意義
なものとなるよう支援してい
たいと思っておりますので、今後とも皆
様方の更なるご協力をよろしく
お願い申し上げます。

●中学2学年●

松岡長武 木村美祐



学年委員長を務めさせていた
だく松岡と木村です。昨年に引
続き、自分たちでできることは精
一杯、力が足りないところは皆様
のお力をお借りしながら、より
よい環境づくりに努めてまいり
ますので、よろしくお願いいたし
ます。

憧れの八代中学に入学し既に
二年が経過いたしました。学校生
活にも慣れたところで「中だる
み」となる心配もあります。新
入生を迎えたことにより、先
輩として自覚をもつて行動し、
一年生の手本となつてくれると思
います。そんな子どもたちに対
し、保護者同士で連携し、サポー
トができればと考えておりま
す。

なお、過日行われました懇親
会においては先生方をはじめ、多
くの保護者の皆様にご出席いた
だき、ありがとうございます。
学年の親睦会も企画してまいり
ますので、その際はご参加いた
ければ幸いです。
今年も二年間どうぞよろしく
お願い致します。

●中学1学年●

金橋俊雄 江崎嘉代



皆さんこんにちは。今年度、中
学一年生委員長を務めさせてい
ただきます金橋と江崎です。至
らない点も多々あるかと思いま
すが、皆様方と心をつなにして活
動して参りたいと考えておりま
すので、二年間どうぞよろしくお
願いいたします。

さて、早いもので入学から三ヶ
月が過ぎ、子どもたちも新たな
生活に慣れ、笑顔で毎日登校し
ているのを見て、充実した学校生
活を送りながら、日々、成長して
いく姿に喜びを感じているところ
です。今後とも子どもたちが安心
して学校生活を送れるよう、よ
り良い環境づくりのため私たち
も努力して参りますので、保護
者の皆様のご支援、ご協力をよろ
しくお願いいたします。

また、先日行われました八代
中学校PTA懇親会においては、
先生方をはじめ多くの保護者の
皆様にご出席いただき、ありが
とうございました。先生方と保
護者同士の親睦も深まって、大変
有意義な懇親会となりました。

最後になりましたが、ご多用
の中、当日の準備から運営等に
ご協力いただきました学級役員
の皆様をはじめ、関係の皆様方
にこの場をお借りし、心より感
謝申し上げます。



特集2
第62回九州地区高等学校PTA連合大会 結沖縄大会
 6/14(木)~16(土)

PTA会長 今田史昭

六月十四日(木)・十五日(金)に沖縄コンベンションセンターを全体会場とし、九州地区高等学校PTA連合大会結沖縄大会が行われました。

初日は、九州地区高P連の委員会・理事会・総会がパシフィックホテルで開催され、各県の副会長以上が一同に会し、九州の子供達がこれからの時代を「生き抜く力」をどう身につけるのか。大人に求められる問いであり、学校・家庭・地域と社会全体で考え、取り組みなければならぬ課題である。このことを念頭におき、総務委員会では「PTAとして学校と連携できること」、健



全育成委員会では「十八歳成人について、スマホルールに交通ルール等についての諸問題」、進路対策委員会では「新入試制度に対する考慮、キャリア教育の充実」、調査広報委員会では「保護者への情報提供の充実を図ること」を熟考し、保護者の皆様

に情報提供するように話し合いました。様々な内容の講演会等を御案内すると思えますので、その時はぜひ御参加ください。

二日目は、午前中が分科会、午後が全体会という日程での研究大会でした。私達は、第三分科会の「地域の将来を担う子供達の育成とPTA活動」に参加して、「変わりゆくこれからの教育」地域と共に歩むPTA活動

として、キャリア教育コーディネーターの生重幸恵様に基調提案をいただきました。その中で、「子供達が学びたいという気持ちで自立して学んでいるかが大切」、大人は「どう生きていけるのか」を教えていかなければならない、と問いかけられました。社会情勢の変化に伴い、仕事内容の変化が起き、予測できない社会において必要とされるのは、「学び続けられる人」とのこと。では、どうやって子供がこの力をつけられるのか、そして、子供自身はどう「キャリア(体験)」を積



み重ねていくのか、保護者はその実現のためにしっかりとサポートしてあげてください。ということでした。子供達は積極的にボランティア活動や地域イベント等に参加し、自分のキャリアを積み重ねていってください。経験は自分を大きくし、将来の活動にも生かされていくことは間違いありません。学校からの情報(グローバル・アクション通信)に掲載される各事業には、たくさん参加してください。よろしくお願

いします。パネルディスカッションでは、PTAの立場から、教育現場の立場からテーマに沿った意見を、そして村の協力事業の支援を受けて会社を立ち上げた高校生から会社設立の経緯や難しさを、保護者の考えで立ち上げたりサイクルショップの良さや人と人のふれあいを発表され、自分自身の可能性を信じて行動すること、

何度失敗しても前向きにとらえ実施していくことを学ばせていただきました。昼食時間には、近くで陸上競技の南九州大会が行われていたのに応援に行ってきました。雨の中、八高の子供達も、精一杯パフォーマンスしていました。午後の全体会では、「なぜ、少年院で人生が変わるのか?」と題し、元法務省沖縄少年院法務教官の武藤杜夫様の講演を聞き、人との向き合い方や伝え方を彼の視点で教えていただきました。子供の可能性を信じて、子供達の思う気持ちを大切に考えて、大人は見放さず、語りかけ話してあげてください。「人」の言葉で「言」うことが「信」じることだと思えます。子供達には「挑戦は勇気を持つこと」なので、「今からでも変わることができろ!」「勇気を出して挑戦して!」と、言いたい。「甦る(よみがえる)」という字は「更生」と書きます。だから、大人は、子供達の夢実現に向けて挑戦する心を甦らせるために、子供達の可能性を信じて諦めずに更生させていきたいと思います。ということでした。

保護者の皆様、不撓不屈の精神でしっかりサポートしていきましょう。よろしくお願します。三日目は、台風が発生し沖縄直撃という事態になり、飛行機の心配をしましたが、飛行機の時間まで、琉球大学の視察とし、敷地内散策をしてきました。土

曜日でも休みだったので学内には入られませんでした。本校の子供達のために敷地内の研究所(研究センター)の多さ、大学や学部の雰囲気を感じてきました。なかなか大学訪問やオープンキャンパスに参加するには、沖縄は遠いですが、環境面は良い大学だと思えます。ぜひ御参考にしてください。

最後に、今大会に参加して、どうやって子供が人間力を持つのか、子供との会話を通して親も学び協働で子育てしていきましょう。相手の気持ちを考えて、自分の言葉で相手に伝えることができるのか、どう表現ができるのか、大切となります。どんな場合でも「大人の熱(熱い気持ち)」で言葉かけをしてあげましょう。そんな大人の態度を見せることで、子供達自身「生き抜く力」を身につけていってほしいと思えます。



5月9日(水)

平成30年度 熊本県城南地区 公立高等学校 PTA連絡協議会



5月9日(水)、人吉の翠嵐楼にて城南地区の会長と校長、総務部職員が一同に会し、規定や役員選出、親睦ビーチバレー大会の当番校について協議しました。時間をかけて、城南地区公立高等学校PTA連絡協議会会長及び理事の皆様を選出するのに時間を費やしました。そして、今年度城南地区の会長を今田が仰せつかりました。どれだけできるかわかりませんが、城南地区の子供達のためにつながっていく保護者の勉強会のような研修会等を他の会長様方と話し合っって推薦していこうと思います。保護者の皆様も各種研修会や講演会等の御案内をした時にはたくさん参加してください。

最後に県の事業について、教育委員会高校教育課審議員重岡様より「いじめ匿名通報アプリ『Kid's Sign (キッズサイン)』の導入について」ご説明がありました。本校もプリントを配布してお知らせしてあります。いじめに関する情報を早期に発見できるように匿名で簡単に通報できるようになっています。御活用ください。

平成30年度もPTA活動に御理解と御協力をよろしく申し上げます。



お知らせ

PTA親睦ビーチボール バレー大会開催!

開催日 **7月21日(土)**
午後1時から

場 所 **本校第一体育館**

多くの皆様のご参加をお待ちしております

PTA校外研修開催日決定!

開催日 **10月4日(木)**

研修先 **福岡方面**

高校は調整中。大学は昨年に
続き九州大学伊都キャンパス。
*太宰府天満宮参拝あり

詳細については
後日Classi等でご案内いたします